



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA

MÉXICO

HISTORIA DE ÉXITO

Jóvenes en Juárez: La Resiliencia Abre sus Horizontes.

Youth:Work México prepara jóvenes en condiciones de riesgo para futuros productivos en Ciudad Juárez y Tijuana



Cortesía de DESEM, Ciudad Juárez

Lanzado en 2010 por USAID y la International Youth Foundation (IYF), Youth:Work México (YWM) busca atender los retos que enfrenta la juventud en Ciudad Juárez y Tijuana, algunas de las comunidades con mayor crimen y violencia de México, al proporcionarles las habilidades que necesitan para obtener un empleo o reingresar a la educación, y convertirse en modelos positivos en sus comunidades.

“Lo que me motivó a participar en Youth:Work México fue la confianza que me brindaron en la entrevista inicial el facilitador y consejero que eran muy jóvenes, la oportunidad de tener una herramienta más para conseguir un empleo, de no solo quedarse con la primera opción en Ciudad Juárez para los jóvenes: un empleo en la maquiladora, sino un empleo de acuerdo a mi persona”.

Yesica Lizeth Cruz es una joven de 16 años de edad, nacida en Chiapas, en una familia de 5 hermanos. Su madre mudó a sus cinco hijos a la ciudad fronteriza después de sufrir violencia doméstica por parte del padre de sus hijos. Desde ese momento Yesica vivió en un hogar uniparental en donde en consecuencia de que su madre tenía que trabajar todo el día, ella asumía la responsabilidad de cuidar a sus hermanos menores, ocasionando que Yesica no tuviera tiempo ni la posibilidad de asistir a la escuela básica. Gracias a una tía ella aprendió a leer y escribir. Cuando Yesica tenía 13 años de edad, debido a la difícil situación en la que vivía toda la familia, la madre de Yesica decide ingresar a sus hijos en un albergue cristiano para niños, fue ahí donde realizó dos años de primaria y pudo ingresar a la secundaria.

Seis meses después de terminar la secundaria Yesica seguía apoyando a su madre en labores del hogar, pero con la sensación de seguir aprendiendo cosas nuevas. Un día mientras caminaba con su madre, Yesica miró en un poste de su colonia, una cartulina que promocionaba YWM que era un programa para jóvenes de su edad y le apoyarían en la búsqueda de un empleo.

Emprendiendo un nuevo reto, a pesar de que Yesica tenía que caminar por una hora para llegar al taller, asistió diariamente, puntual, dejando de lado el cansancio con la motivación de su formación en habilidades para la vida y el empleo, con el apoyo del facilitador, consejero y mentor durante las sesiones desarrollo sus capacidades de manejo de emociones, comunicación y toma de decisiones, conoció documentos que no sabía que existían.

Aún cuando grandes han sido las dificultades en la vida de Yesica, ella ha mostrado un alto nivel de resiliencia. Su gran esfuerzo por acrecentar su panorama y porvenir la hicieron llegar a YWM y a través del programa pudo abrir su abanico de posibilidades. Ahora tiene la confianza en sí misma de saber elegir un trabajo, con quien relacionarse, y planificar. Su próxima tarea es inscribirse en el bachillerato o tomar una capacitación técnica de asistente educativo al mismo tiempo conseguir un empleo en cocina y más adelante cumplir su sueño de educar niños y tener su propia casa.